



# Pressemitteilung

3 Seiten + Service

27. Mai 2025

## **Kloster Maulbronn**

### **Eröffnung „Pssst...! Die junge Klosterwelt“: Festakt mit Minister Dr. Danyal Bayaz im Kloster Maulbronn**

**Im Kloster Maulbronn gehen die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg neue Wege in der kulturellen Bildung: Am Dienstag, 27. Mai, wurde „Pssst...! Die junge Klosterwelt“ mit einem Festakt eröffnet. Dr. Danyal Bayaz, Minister für Finanzen des Landes Baden-Württemberg, stellte gemeinsam mit Patricia Alberth, Geschäftsführerin der Staatlichen Schlösser und Gärten, das innovative Angebot des UNESCO-Welterbes vor und hob dabei seine Bedeutung in der Wissensvermittlung für Kinder und Jugendliche hervor.**

#### **Festakt im UNESCO-Welterbe**

Geschichte zu bewahren und zu vermitteln, ist eine der Hauptaufgaben der Staatlichen Schlösser und Gärten. Um Kindern und Jugendlichen die Vergangenheit des Klosters Maulbronn noch besser begreifbar zu machen, entwickelte die Schlösserverwaltung im UNESCO-Welterbe ein innovatives Vermittlungsangebot: „Pssst...! Die junge Klosterwelt“ eröffnet den jungen Gästen neue Möglichkeiten, Geschichte und Kultur der Region zu verstehen. Finanzminister Bayaz: „In der jungen Klosterwelt können Kinder und Jugendliche die Vergangenheit aktiv erleben und begreifen. Für die jungen Entdeckerinnen und Entdecker gibt es zahlreiche Aktionen an sieben Stationen. Hier können sie sich in verschiedene Charaktere verwandeln und so selbst Teil der Geschichte werden.“

#### **Eine eigene Klosterwelt**

Bei einer Kurzführung erkundeten die Gäste erstmals die Räume und Möglichkeiten: Von der ersten bis zur letzten der sieben Stationen tauchen die jungen Gäste in eine andere Welt ein. In der „Jungen Klosterwelt“ legen sie ihre modernen Namen ab,

---

**Kommen. Staunen. Genießen.** Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 63 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2024 besuchten 4,1 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, UNESCO-Welterbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.



# Pressemitteilung

3 Seiten + Service

27. Mai 2025

verwandeln sich in Novizen der Abtei und begeben sich auf eine Zeitreise ins Mittelalter. Fünf Charaktere begleiten sie auf ihrem Abenteuer. Jeder Raum ist einem Aspekt der Klostergeschichte in Maulbronn gewidmet. So lernen sie im ersten Raum die Klosteranlage und den Tagesablauf der Mönche kennen, bevor sie sich Themen wie dem Glauben, der Arbeit im Kloster und besonderen Aspekten wie der Wasserwirtschaft widmen können. Die Gestaltung und spezielle Hands-on-Stationen machen alles für die Kinder und Jugendlichen greifbar. Zum Abschluss verlassen sie das Mittelalter und erleben die weitere Geschichte des UNESCO-Welterbes im Zeitraffer, während sie sich zurückverwandeln.

## Neue Wege der Vermittlung

Mit der „Jungen Klosterwelt“ erweitern die Staatlichen Schlösser und Gärten das umfangreiche Angebot für Kinder, Jugendliche und Schulklassen. Das Angebot im Kloster Maulbronn holt die jungen Gäste in ihrer heutigen Realität ab und führt sie in vergangene Lebenswelten. Bereits im Vorfeld setzte man im Kloster auf das Prinzip „Lernen durch Erleben“. Neben zahlreichen Kinder- und Familienführungen, Aktionstagen sowie Workshops brachten seit 2023 auch der fünfminütige Erklärfilm „Kloster (er)leben“ und das Activity-Book „Expedition Zeitsprung“ jungen Gästen die Vergangenheit des UNESCO-Welterbes näher.

Die Umsetzung der Baumaßnahmen in der ehemaligen Klosteranlage erfolgte in enger Zusammenarbeit mit Vermögen und Bau Pforzheim.

## Ein bedeutendes Erbe

Kloster Maulbronn gilt als das am besten erhaltene Zisterzienserkloster nördlich der Alpen. Bis heute erzählen seine Räume und Mauern von der Jahrhunderte alten Geschichte des Klosters – und des Landes Baden-Württembergs selbst. Denn seit seiner Gründung im 12. Jahrhundert hat das heutige UNESCO-Welterbe viel erlebt. Es wurde erfolgreich bewirtschaftet, immer wieder in verschiedenen Baustilen erneuert und zu einem blühenden Zentrum der mittelalterlichen Kultur. Seine aktive Zeit als Mönchskloster endete zwar mit der Reformation, doch damit wurde die Anlage noch lange nicht bedeutungslos. Unter Herzog Christoph entwickelte sich Kloster Maulbronn zu einer evangelischen Klosterschule und später zu einem Seminar. Hier

---

**Kommen. Staunen. Genießen.** Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 63 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2024 besuchten 4,1 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, UNESCO-Welterbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.



# Pressemitteilung

3 Seiten + Service

27. Mai 2025

drückten bekannte Persönlichkeiten wie Hermann Hesse und Friedrich Hölderlin die Schulbank. In seiner Tradition steht das heute noch aktive Evangelische Seminar im Kloster. Die besondere Bedeutung des Ortes würdigte die UNESCO vor knapp 30 Jahren mit dem Siegel eines Welterbes.

## Service und Information

### Öffnungszeiten

#### Kloster Maulbronn

1. März bis 31. Oktober

Mo- So, Feiertag 9.30 – 17.30 Uhr

### Eintritt

#### Kloster Maulbronn

Erwachsene 10,00 €

Ermäßigt 5,00 €

Familien 25,00 €

### Psst...! Die junge Klosterwelt

Für den Eintritt in die „Junge Klosterwelt“ wird ein Ticket für das Kloster Maulbronn benötigt. Das Angebot ist nur im Rahmen einer Führung zu besichtigen.

Erwachsene 5,00 € (zzgl. Klostereintritt)

Ermäßigt 2.50 € (zzgl. Klostereintritt)



# Pressemitteilung

3 Seiten + Service

27. Mai 2025

## Kontakt

### Kloster Maulbronn

Klosterhof 5

75433 Maulbronn

+49(0)70 43.92 66 10

info@kloster-maulbronn.de

**www.kloster-maulbronn.de**

**www.schloesser-und-gaerten.de**

**Ihr Pressekontakt** Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)7 11.6 66 01 38, [presseservice@schloesser-und-gaerten.de](mailto:presseservice@schloesser-und-gaerten.de)

**Bilddownload** Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: [www.schloesser-und-gaerten.de](http://www.schloesser-und-gaerten.de) (Bereich „Presse“ / „Pressebilder“)

**Kommen. Staunen. Genießen.** Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 63 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2024 besuchten 4,1 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, UNESCO-Welterbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.